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                                VERBALE ASSEMBLEA ORDINARIA DEL 19 APRILE 2023 

Il giorno 19 aprile 2023 alle ore 10,00 espressamente convocata ai sensi dell’art. 15 del vigente statuto 

dell’Unione Pensionati, si è riunita, in 2^ convocazione presso la sala riunione di Unicredit, ingresso 

via Verdi, l’Assemblea ordinaria dei soci per trattare e deliberare sul seguente ordine del giorno: 

1. Nomina Presidente e Segretario dell’assemblea;  

2. Saluto del Presidente del Gruppo Campania; 

3. Approvazione   del   rendiconto   della   gestione   economica   al   31.12.2022,   relazione   del     

Segretario Amministrativo e del Revisore dei Conti. 

4. Approvazione preventivo anno 2023 e relativa delibera;  

5. Indicazione degli argomenti da trattare nella prima riunione utile del Consiglio Nazionale.         

 6. Varie ed eventuali.  

Relativamente al primo punto all’ordine del giorno, viene eletto a presidente dell’Assemblea Mario 

Lucarelli e a Segretario Eduardo Supino. 

Si passa a trattare il secondo punto all’ordine del giorno. Il Presidente Lucarelli, dopo aver 

constatato che l’Assemblea in sede ordinaria è regolarmente costituita in seconda convocazione, 

dichiara aperta la seduta. Apre i lavori il presidente del Gruppo Campania Tozza che, nel rivolgere un 

caloroso saluto e ringraziamento ai soci convenuti, prima di iniziare la sua breve relazione introduttiva 

e dell’eventuale dibattito, invita i presenti a osservare un minuto di silenzio in memoria di tutti i soci 

non più tra noi. A loro ed ai loro familiari è andato l’affettuoso saluto dell’Assemblea, il pensiero per 

quello che sono stati nella vita terrena e nella professione, per quello che hanno rappresentato per tutti 

i colleghi pensionati. Tozza ha altresì invitato l’Assemblea a stringersi in un forte abbraccio al 

Presidente Emerito Carmine Di Giacomo, per la scomparsa della moglie Maria che abbiamo spesso 

incontrata nei momenti conviviali a cui ha sempre partecipato con l'amatissimo marito. Ha altresì rivolto 

un ringraziamento alla dirigenza della Banca per aver messo a disposizione dei Pensionati anche in 

questa circostanza la sala riunioni. Ha poi invitato l’Assemblea a rivolgere un pensiero e un saluto 

particolarmente calorosi all’amico/consigliere Pietro de Candia che sottoposto ad un delicato intervento 

chirurgico deve ancora trascorrere qualche giorno in ospedale per sottoporsi ad attività sanitarie di 

riabilitazione. L’Assemblea ha incaricato Supino, che ha contatti giornalieri con il figlio, a manifestare 

la calorosa vicinanza del Gruppo alla famiglia con la speranza e l'augurio che Pietro possa stare presto 

bene e tornare ad occuparsi della Commissione Turismo, che attualmente risente della sua assenza. 

Tozza ha ringraziato il Direttivo per avere avuto fiducia in lui e per la responsabile partecipazione della 

quasi totalità dei Consiglieri al governo della Comunità campana, con una solidale militanza 

organizzativa. Un sincero ringraziamento è stato rivolto a Belardo per tutto il lavoro svolto durante i 

due anni di presidenza.  L’Assemblea ha mostrato di apprezzare le intenzioni ed ha rivolto al presidente 

dimissionario un incoraggiante applauso per una pronta risoluzione dei problemi che lo assillano. Tozza 



ha poi rivolto un accorato appello ai presenti invitandoli a partecipare sempre più numerosi, appassionati 

e coinvolti nello sviluppo della nostra Associazione, affinché possa sempre migliorare e crescere come 

numero di soci. Fino all’ottobre 2019, ha ricordato il presidente del nostro Gruppo, il coinvolgimento 

dei soci, per essere la nostra un’associazione di pensionati, era esemplare: le assemblee e gli eventi 

conviviali erano partecipati oltre ogni previsione, ma oggi con l’assottigliarsi dei principali interessi 

comuni come il Fondo pensione e la Cassa assistenza che per anni hanno retto la convivenza civile nella 

nostra Comunità, non è più così. Tozza ha ricordato come al brindisi di fine anno e alla visita della Villa 

Rosebery, ci sia stata una buona partecipazione mentre non si può dire altrettanto per gli altri eventi 

come la Santa Messa in suffragio dei colleghi non più in vita (14 novembre) e la visita al museo di 

Capodimonte (annullata per mancata partecipazione) e il conviviale di fine anno. Tozza ha poi fornito 

alcuni aggiornamenti sulle iniziative deliberate nel Consiglio del 25 gennaio scorso. Per quanto riguarda 

la visita al Palazzo del Quirinale ha ribadito che, pur volendo far finta di ignorare il mancato, 

significativo, prezioso apporto all’organizzazione di Pietro de Candia, le difficoltà che la Commissione 

turismo sta incontrando nel prenotare la visita sul Portale del Quirinale in una data compatibile alle 

esigenze dei partecipanti, sono notevoli a causa dell’afflusso enorme di visitatori al sito. L’iniziativa 

rimane comunque in piedi e sarà riproposta appena ricorreranno le condizioni. Per quanto riguarda 

l’evento programmato per il prossimo mese di giugno a Marina di Camerota, grazie alla disponibilità 

della direzione del villaggio nell’allungare i tempi di prenotazione, la Commissione turismo sta 

registrando una significativa partecipazione degli iscritti che consentirà lo svolgimento dell’iniziativa 

nei tempi e nei modi previsti.  Rimane da perfezionare il viaggio ad Assisi per il quale si stanno mettendo 

a punto tempi e dettagli che saranno comunicati agli iscritti tramite i soliti canali di comunicazione (e-

mail e whatsapp). Nel ringraziare tutti i presenti per la partecipazione all’Assemblea ordinaria che 

rimane la più importante manifestazione nel percorso della nostra Associazione perché rappresenta un 

momento di bilancio, di riflessione e di programmazione, Tozza ha passato la parola al consigliere 

Supino che, secondo quella che da anni è la tradizione del Gruppo Campania, ha poi fatto un breve 

bilancio delle vicende e delle problematiche trattate nell’anno 2022. Questo l’intervento di Supino che 

viene di seguito riportato fedelmente: 

“Come noto, recentemente la nostra Associazione pare si sia convinta ad uscire dal Novecento in cui si 

era accomodata e a liberarsi dalle ruggini ideologiche che sembravano sopravvivere anche alle lezioni 

che questo secolo  infligge  alla nostra categoria  e  si sia affacciata alla post-modernità con un disegno 

ancora tutto da comprendere  ma, si spera,  in grado di risolvere le incertezze dell’Unione   e, con un 

nuovo presidente, Tommaso Gigliola,  di governarla recuperando un rapporto di fiducia con gli iscritti  

partendo da quel deposito di energia democratica rappresentato dai  gruppi che spesso è stato soffocato, 

comportando, per riflesso, l’astensione da parte dei soci  alla partecipazione alla vita associativa  nella 

convinzione che la posta in gioco fosse  molto  bassa, il nostro apporto  totalmente nullo e  le conquiste 

così irrilevanti, che non valeva la pena uscire di casa per frequentare la nostra Comunità. Ora che siamo 

di fronte ad una svolta ci aspettiamo qualcosa in più dalla nuova presidenza dell’Unione che sicuramente 

non ci deluderà.  Tanto per cominciare ci giunge notizia che la Segreteria Nazionale ha approvato la 

proposta di aprire una pagina Facebook a nome dell’Unione Pensionati UniCredit. La proposta verrà 

sottoposta al prossimo Consiglio Nazionale per l’approvazione. Che dire! Una botta di modernità che 

accogliamo con soddisfazione. Da quanto sembra di capire ogni territorio potrà gestire un proprio 

gruppo Facebook per consentire agli ex colleghi pensionati ed esodati di ritrovarsi sia pure in modo 

virtuale, per scambiarsi opinioni, curiosità, ricordi ed esperienze vissute di vita e per individuare 

eventuali attività conviviali da fare sul territorio. Il gruppo è pensato per gli iscritti all’Unione Pensionati 

Unicredit ma, se ho bene interpretato il pensiero della Commissione studi, presumo potranno venire 

accolti come ospiti anche colleghi ex Unicredit a patto che faranno seguire la loro iscrizione all’Unione 

Pensionati entro una certa data.  Regole e comportamenti previste per gestire i gruppi su Facebook 

saranno approvate dal Consiglio Nazionale dopodiché ogni gruppo individuerà tra i propri iscritti le 

figure con capacità di monitoraggio e di gestione del profilo.  

Altra novità di rilievo è stata la decisione di inviare ai soci la rivista “La Quercia nuova” on line 

lasciando la forma cartacea solo a quelli a cui piace “l’odore della carta” e a quelli che con la tecnologia 

hanno litigato a vita.  



Recentemente era stata annunciato anche l’avvio di una procedura che avrebbe consentito ai soci di 

esprimere il voto on line per la votazione del bilancio e delle cariche relative ai Gruppi ma a quanto 

pare, temendo che la nuova modalità di voto avrebbe limitato ancora di più la partecipazione degli 

iscritti alla vita dei Gruppi, il buon senso, tanto invocato dal nostro Direttivo, ha prevalso e il progetto 

è stato fermato ad un passo dall’attuazione.   

UNICA 

Per quanto riguarda la Cassa Sanitaria Aziendale vi ricordo innanzitutto che per il triennio 2023-2025” 

Francesco Bruno è il nostro rappresentante nel Consiglio di Amministrazione. Vi ricordo inoltre che a 

fine anno andranno a scadenza gli attuali Piani Sanitari con valenza biennale 2024-2025. L’avvio alle 

adesioni on line solitamente avviene ai primi di novembre dell’anno di scadenza fino ai primi di 

dicembre. Prestate pertanto attenzione alle nostre comunicazioni! Nel frattempo, vi ricordo che è in 

corso la Campagna di Prevenzione 2022/2023” che avrà termine il 31/7/2023, ma con prenotazione da 

effettuarsi entro il 30/6/2023. Sull’argomento rimborsi recentemente Uni.CA., allo scopo di fornire 

maggiori chiarimenti in  merito  all’operatività  di  alcune  garanzie contenute nelle polizze sanitarie, ha 

pubblicato  sul suo sito web un documento che illustra le prassi liquidative adottate dalla Compagnia di 

Assicurazione per le prestazioni trattate. Il sito è www.unica.unicredit.it  la data del documento è il 

24/02/2023 e noi lo abbiamo inviato alla rete con e-mail del 28 febbraio 2023. 

Vorrei poi ricordarvi dell’esistenza del “Conto Salute” - poco conosciuto dagli iscritti - che si articola 

su due modalità: “Bonus Salute” e “Risparmio Sanitario” e che consente, alle condizioni previste, 

l’accantonamento di un importo da utilizzare per ridurre o azzerare la quota a proprio carico (per 

franchigie o scoperti) sulle prestazioni dirette o indirette. Ampia illustrazione delle condizioni di utilizzo 

di detto conto è reperibile sul sito di Previmedical (www.unica.previmedical.it ) accedendo dal menù a 

tendina del Portale. Altra prestazione che abbiamo più volte riportata sulle pagine del nostro notiziario 

“Napul’è”  è la “CASDIC Long term care” che è una copertura assicurativa che interviene nei casi di 

perdita dell’autosufficienza a causa di un infortunio o di una malattia, quindi della capacità di svolgere 

autonomamente le principali funzioni quotidiane e che prevede un rimborso annuale a fronte di 

presentazione di idonea documentazione per spese sanitarie e/o socioassistenziali sostenute in relazione 

allo stato di non autosufficienza preventivamente accertato. La copertura è a beneficio esclusivamente 

del titolare in servizio o andato in quiescenza dopo il 01/01/2008. Non riguarda, invece, i familiari e 

rimangono ugualmente esclusi tutti coloro che non erano in servizio il 1° gennaio 2008. La gestione 

della copertura assicurativa è stata affidata alla CASDIC che è la Cassa di Assistenza Sanitaria per  il  

personale  dipendente  del  Settore  del  Credito. Accedendo all’indirizzo web www.casdic.it  , 

selezionando “Long Term Care” e successivamente “Area Riservata ai Dipendenti” è possibile avere 

informazioni di dettaglio sugli aventi diritto e su come eventualmente attivare le prestazioni LTC. Nella 

stessa pagina web è inoltre possibile verificare lo stato della propria copertura, attivando l’opzione in 

alto a destra “clicca qui per verificare lo stato della tua copertura LTC”. Compilando ed inviando il form 

si riceverà una mail di risposta da parte di Casdic.  

A seguito di ripetute nostre insistenze sembrerebbe che durante una delle ultime riunioni del CdA di 

Uni.CA. sia stata messa al vaglio la richiesta di estendere la campagna di prevenzione anche al coniuge 

del titolare della polizza probabilmente con un costo minimo a suo carico. Non è esattamente quello che 

il gruppo Campania va proponendo già da qualche anno ma per noi conta che si sia aperto uno spiraglio 

su una questione che secondo noi è piuttosto imbarazzante: in un nucleo familiare solo il titolare fa 

prevenzione! La questione probabilmente, però, non si tratterà nel prossimo rinnovo (2024-2025) ma 

nel successivo (2026-2027). Ricordo agli iscritti di Uni.CA di partecipare sempre alle votazioni per 

l’approvazione del bilancio di esercizio. Tale attività propedeutica alla presentazione del bilancio al 

Ministero della salute e al rinnovo dell’iscrizione all’anagrafe dei Fondi, è il passaggio indispensabile 

per il mantenimento della deducibilità fiscale dei contributi versati dagli iscritti per il costo della polizza 

(DECRETO SACCONI).  

Se qualcuno ad oggi non ha ricevuto l’attestazione di pagamento potrà inviare richiesta al seguente 

indirizzo di posta polsanpen@unicredit.eu , per i pensionati. 

http://www.unica.unicredit.it/
http://www.unica.previmedical.it/
http://www.casdic.it/
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Allo scopo di fornire maggiori chiarimenti in merito all’operatività di alcune garanzie contenute nelle 

polizze sanitarie, il 24 febbraio sc. sul sito di UniCA (www.unica.unicredit.it  ) è stato pubblicato (fra 

le news) un documento che illustra le prassi liquidative adottate dalla Compagnia di Assicurazione con 

riferimento alle prestazioni trattate. Vi invito a consultarlo.  

Il rapporto sinistri/premi per i pensionati è stato, nel 2022, del 202,8% e l'addebito del premio della 

polizza, per coloro che hanno capitalizzato la rendita, avverrà all'inizio del mese di giugno con rata 

unica. Per coloro che invece hanno mantenuto la rendita de Fondo Pensione, l’addebito del premio 

avverrà in due tranches, come per gli anni precedenti, sul cedolino del Fondo dei mesi di giugno e 

agosto. 

Colgo l’occasione per raccomandare, a quanti spesso manifestano la volontà di non rinnovare la polizza 

Uni.CA., di usare il buon senso e di non prendere decisioni affrettate. Noi non scegliamo di tenere 

Uni.CA per le piccole occorrenze ma - fatti i dovuti scongiuri - per fronteggiare situazioni importanti. 

La Cassa Assistenza Aziendale la possiamo migliorare ma chi ne esce non avrà più l’opportunità di 

rientrarci.  

A tale riguardo vi dirò di più. Proprio per venire incontro a quanti hanno lasciato Uni.CA, qualche 

giorno fa ci è stato comunicato dagli uffici di presidenza dell’Unione che la Segreteria Nazionale ha 

contattato  la  Società  di  mutuo  soccorso  Cesare  Pozzo - fondata  nel  1877, con  oltre  132.000  soci,  

350.000  persone  assistite e  con  uffici presso  la  maggior  parte  delle  provincie  italiane - che ha 

formulato  un  paio  di proposte,  che potrebbero rientrare in una convenzione da stipulare tra l’Unione 

e la citata  Società, da  mettere  a  disposizione  dei  nostri  iscritti  che non  possono  più iscriversi a 

Uni.CA. Al riguardo, il Presidente ha tenuto però a precisare che “sia gli importi delle polizze proposte, 

sia le prestazioni sanitarie assicurate non sono equiparabili a quelle di Uni.CA, che garantisce, in ogni 

caso, il miglior rapporto qualità / prezzo.  La proposta rappresenterebbe un sufficiente livello di 

copertura e sarebbe destinata esclusivamente a chi attualmente è privo di una polizza salute.”  Il 

Presidente, prima di sottoscrivere la convenzione con la Cesare Pozzo, invierà ai colleghi della 

Segreteria le due polizze proposte per raccogliere eventuali ulteriori osservazioni e/o contributi. Vi 

terremo informati. 

Adesioni neopensionati dal 1.1.2023 (ns comunicazione del 10/03/2023) 

Rammentiamo che il 31 marzo è terminata la raccolta delle adesioni cartacee relative a coloro che hanno 

avuto accesso al pensionamento a decorrere dall’1.1.2023 e che non abbiano già aderito via procedura 

on line nel mese di novembre 2022. 

In merito a detto processo di adesione, segnaliamo che gli uffici amministrativi della Cassa hanno 

registrato la restituzione, da parte di Poste Italiane, di alcuni plichi contenenti la documentazione per 

l’adesione con causali “Sconosciuto” o “Trasferito”. Invitiamo pertanto tutti gli interessati che non 

abbiano ancora ricevuto la documentazione via posta ad utilizzare la casella mail dedicata 

polsanpen@unicredit.eu  per richiedere tempestivamente quanto necessario per aderire.  

Cogliamo l’occasione per ricordare che è onere di ciascun pensionato, qualora interessato a proseguire 

il rapporto associativo con Uni.CA. a comunicare alla Cassa i propri recapiti aggiornati, ivi compresi 

un indirizzo mail ed un recapito telefonico, al fine di poter essere contattato per ogni evenienza. 

FONDO PENSIONE 

Anche il nostro Fondo ha risentito delle turbolenze derivate dalla guerra in Ucraina conseguendo nel 

2022 rendimenti negativi che, se può consolare, sono comparabilmente inferiori a quelli conseguiti dagli 

altri Fondi negoziali. 

Di seguito le risultanze che si ritroveranno nel bilancio 2022 che a breve sarà sottoposto alla 

approvazione degli iscritti: 

Sezione a contribuzione definita: 

http://www.unica.unicredit.it/
mailto:polsanpen@unicredit.eu


• comparto a 3 anni     - 5,98% 

• comparto a 10 anni   - 7,20% 

• comparto a 15 anni   - 8,44% 

• comparto garantito   +1,37% 

• comparto ex CariTrieste  - 10,03% 

Sezione a capitalizzazione collettiva (prestazione definita) 

• comparto unico                    - 8,75% 

• comparto D (ex BDR) - 19,13% 

Evidenziamo che la performance negativa del comparto D (ex BdR) è da attribuire in massima parte 

alla riduzione dei valori immobiliari (in particolare per l’immobile di viale Tupini), derivante dalla stima 

annuale effettuata degli esperti indipendenti del patrimonio immobiliare del Fondo ex BDR. 

Lo scorso dicembre i colleghi della ex Banca di Roma, preoccupati dalle negative risultanze economiche 

di tutte le Sezioni del Fondo che fanno ipotizzare una ulteriore decurtazione delle prestazioni 

pensionistiche dei 18.640 pensionati ex BdR anche per il 2022, hanno chiesto al  Fondo Pensione 

Unicredit di valutare possibili alternative finalizzate ad accelerare il processo di capitalizzazione invece 

di aspettare il 2025 anno in cui si dovrebbe procedere alla commercializzazione dell’immobile di viale 

Tupini a Roma in ristrutturazione fino al 2024. 

Nel confermare ogni attenzione a tutte le possibili ipotesi operative, il Fondo Pensione ha ovviamente 

confermato il suo impegno a perseguire l’obiettivo primario di valorizzazione del patrimonio 

immobiliare. 

Riteniamo doveroso informare gli iscritti del Fondo ex BdR che è stato creato un link 

https://www.tupinilke.com/  a cui possono collegarsi per vedere gli sviluppi del piano di ristrutturazione 

Per quanto riguarda i valori patrimoniali delle diverse Sezioni: 

Sezione a contribuzione: euro 3.162.257.435 con una diminuzione del 5,77% rispetto ai valori di fine 2021 

Sezione a capitalizzazione collettiva (prestazione definita): 

• comparto A: euro 379.181.755 con una diminuzione del 12,65% rispetto ai valori di fine 2021 per nr. 

6.247 iscritti 

• comparto B (Fondo ex Cassa BIPOP CARIRE): euro 1.196.368 nr 18 iscritti (in caso di squilibrio il 

patrimonio è integrato da UNICREDIT) 

• comparto C (ex Fondi Interni): euro 123.571.567 con una diminuzione del 14,9 2% rispetto al 2021 

per nr 2.227 iscritti (eventuali disavanzi coperti da UNICREDIT) 

• comparto D (ex BDR): euro 346.933.419 nr 18.640 iscritti 

• comparto E (ex Fondo Caccianiga): euro 15.650.142 con una diminuzione del 7,67% rispetto al 2021 

per nr. 185 iscritti 

• comparto F (ex CariTrieste): euro 4.795.710 con una diminuzione del 15,35% per nr. 37 iscritti  

• comparto G (ex CariTorino) euro 92.420.269 con una diminuzione del 15,2% per nr.1.244 iscritti 

https://www.tupinilke.com/


Accogliamo con soddisfazione la notizia che, con l’avvio dell’anno 2023, pur nelle perduranti incertezze 

internazionali, il Fondo abbia sinora fatto registrare risultati positivi che speriamo possano consolidarsi 

nel prosieguo dell’anno. 

Per gli iscritti del Fondo Pensione, rammentiamo che il Consiglio di Amministrazione del Fondo 

Pensione di Gruppo ha indetto l’Assemblea ordinaria degli Iscritti in prima convocazione per il giorno 

2 maggio 2023 ed occorrendo in seconda convocazione dal 16 al 23 maggio 2023 per l’approvazione 

del Bilancio al 31/12/2022. Quest’anno la votazione sul bilancio sia per i Partecipanti attivi che per i 

Pensionati avverrà esclusivamente per via telematica accedendo alla propria area riservata del sito web 

del Fondo (www.fpunicredit.eu ) e cliccando sul pulsante “Votazioni”. 

Le Certificazioni Uniche per le prestazioni erogate dal Fondo ai Pensionati nel 2022 sono state 

pubblicate nell’area riservata, alla quale si consiglia di accedere per acquisire più velocemente e con 

modalità semplici documenti. A coloro che non hanno espresso il consenso alla consultazione solo 

online, le Certificazioni Uniche verranno recapitate anche tramite il servizio postale all’indirizzo 

comunicato al Fondo. 

                                                                        °°°° 

Nei giorni scorsi abbiamo più volte richiesto ad ogni socio di confermarci o meno la loro iscrizione ad 

Unica ed al Fondo Pensione al fine di aggiornare l’anagrafe. Nel ribadirvi l’utilità per la nostra 

Associazione di porter disporre di alcune informazioni non più ottenibili in modo strutturato dal Fondo 

e dalla Cassa Assistenza, invitiamo quanti non lo avessero ancora fatto, di confermarci la loro 

permanenza in Uni.CA e nel Fondo Pensione per consentirci di orientare, con cura, specifiche 

comunicazioni verso i soci. 

Si ricorda che è possibile fornire le predette informazioni: 

• On line, accedendo all’area riservata del sito https://www.unipens.org  > modifica i tuoi recapiti 

/password > modifica profilo utente e utilizzando il menu a tendina SI/NO della casella PENSIONE 

FONDO e della casella UNICA. e poi premere SALVA. 

• Con e-mail a: unipensnapoli1@gmail.com  

• A mezzo whatsapp: Tozza 3357441625, Marinelli 342076571, Desideri 3394999600 

• In sede Assemblea ordinaria del 19 aprile 2023 ore 10:00. 

Permettetemi, poi, di rivolgere un grazie alla Redazione di” Napul’è” di cui faccio parte e a tutti quei 

soci che collaborano alla sua preparazione senza i quali il nostro giornale non vedrebbe la luce.  Conto 

in una maggiore partecipazione dei nostri iscritti desiderosi di raccontarsi e di mettersi in gioco 

attraverso una semplice penna. 

In conclusione, tornati alla piena operatività, l’obiettivo del Consiglio Campania rimane quello di 

riuscire a soddisfare nel migliore dei modi le richieste di chiarimenti o di aiuto degli iscritti, nel risolvere 

le varie problematiche che si possono presentare riguardo a Uni.C.A  e al  Fondo Pensioni. 

Nel confidare di potervi incontrare sempre più numerosi, appassionati e coinvolti nello sviluppo della 

nostra Associazione, affinché questa possa sempre migliorare e crescere come numero di soci, Vi 

ringrazio nuovamente per la vostra partecipazione e per l’attenzione che mi avete concesso.” 

Sul terzo e quarto punto all’ordine del giorno, interviene il Segretario amministrativo Paolo Ferrante 

che attraverso la sua analitica relazione sulla gestione economica al 31/12/2022, commenta le varie 

poste del consuntivo e da lettura della relazione del Revisore dei conti Giuseppe Clemente con la quale 

certifica la correttezza delle voci di bilancio. Entrambi i documenti si allegano al presente verbale per 

farne parte integrante. Lo stesso tesoriere passa poi a commentare le poste del preventivo 2023 che pure 

si allega al presente verbale. Chiamata ad esprimersi, l’assemblea approva all’unanimità sia il 

consuntivo 2022 che il preventivo 2023. 

http://www.fpunicredit.eu/
https://www.unipens.org/


Si passa a trattare il quinto punto all’ordine del giorno. Interviene Tozza ricordando, con viva 

soddisfazione e apprezzamenti, che la Segreteria Nazionale sta portando avanti l’agenda delle cose da 

fare, elencate sul verbale della stessa del 20 gennaio2022. Un messaggio innovativo, efficace quanto 

concreto, che ha evidenziato la volontà da parte della presidenza dell’Unione e di tutta la Segreteria 

Nazionale di consolidare il legame con gli iscritti per tenere salde le radici dell’Unione a dispetto 

dell’attuale fragilità dei gruppi territoriali che stanno ancora cercando di comprendere la gravità degli 

effetti della capitalizzazione sulla tenuta futura dei gruppi stessi. In ogni caso, sono stati ufficializzati 

temi seri e prioritari che almeno stavolta si è avuto il coraggio di mettere in fila. Il documento prevede 

tra l’altro delle attività gestionali da assicurare con l’istituzione di presidi presso la Segreteria Nazionale.  

Interviene Supino che nel condividere la soddisfazione di Tozza sulla nuova gestione dell’Unione, si è 

detto però preoccupato nel leggere nell’ultimo verbale di Segreteria del 5 aprile 2023 che il tema 

‘Condizioni riservate ai Pensionati e ai Famigliari’ è sempre ben presente e che la presidenza 

dell’Unione si sta adoperando per individuare un interlocutore della Banca a livello nazionale con poteri 

decisionali in materia. Il messaggio fa ben sperare ma tristemente fa anche trasparire che i rapporti tra 

Associazione e UniCredit nei mesi passati sono stati inesistenti e che l’Unione Pensionati poco ha 

seguito le trasformazioni organizzative, tempo per tempo, avvenute in UniCredit rendendo - oggi - 

difficile e dispersivo ogni tipo di confronto.   

Supino ha anche chiesto al presidente Tozza di spendersi in Consiglio Nazionale affinché  Uni.CA possa 

estendere l’indagine di Customer Satisfiction,  che solitamente viene proposta a dicembre di  ogni anno 

e si conclude ad inizio anno successivo, anche al personale in quiescenza ed in esodo, per consentirci 

di esprimere, visto che siamo quelli che più ricorrono alle prestazioni, la nostra opinione sul servizio 

della Cassa sanitaria e dei suoi providers, sia esterni (Previmedical), sia interni (People Services per 

Uni.CA.), in modo da poter consentire alla Cassa di identificare, grazie anche ai nostri feedback, i punti 

di forza e le aree di miglioramento.  

Conclusi gli interventi, l’Assemblea, all’unanimità, autorizza il presidente Tozza a trattare in sede di 

Consiglio Nazionale del prossimo mese di maggio, oltre le considerazioni sopra riportate, anche le 

tematiche discusse nel corso dell’anno 2022 dal Direttivo della Campania. 

Si passa a trattare il sesto punto all’Odg. Non avendo null’altro da deliberare l’Assemblea alle ore 

12:15 viene sciolta. 

   Il Presidente                                                                          Il Segretario               

  Mario Lucarelli                                                                    Eduardo Supino  

 

Napoli, 19 aprile 2023 

 

 


